
第６回 “木の家づくり”から林業再生を考える委員会 

議事次第 

 

日時 :平成22年12月16日（木）13:30～16:30 

場所 :中央合同庁舎第3号館10階・共用会議室A 

１．開会 

２．議題 

（１）二地域居住・都市居住で“木の家づくり”が促進される社会の課題について 

① 委員及び外部有識者からの意見発表 

○ 天野委員長代理 : ロシアのダーチャ、ドイツのクラインガルテンに見た“二地 

域居住”と“木の家づくり” 

○ 松本公一氏 : 二地域居住型“市民農園”、“木の家づくり”に障害となって 

いるものは何か (島根県農林水産部次長) 

○ 福原圧史氏 : 有機農業30年の歴史を“二地域居住”や“都市から田舎への
(NPO法人｢ゆうきびと｣代表) 移住”に活かすために考えていること 

○ 五十嵐委員 : 都市の中に木造住宅を建てやすくすることこそ“本丸”であ 

る 

○ 神田委員 : 木造住宅の建築の推進に向け改善すべきこと 

○ 益子委員 : 建築家として当委員会に参加して想うこと 

○ 養老委員長 : 私の“現代の参勤交代論”を国の政策とされるときに留意し 

ていただきたいこと 

② 自由討議 

（２）第一次とりまとめ案について 

（３）その他 

３．閉会 

 

【配付資料一覧】 

資料1-1 “木の家づくり”から林業再生を考える委員会 委員名簿 

資料1-2 第5回“木の家づくり”から林業再生を考える委員会議事概要案 

資料 2 ヨーロッパ家庭菜園レポート【天野委員長代理提出資料】 

資料 3 地域活性化総合特区の提案～森里海連環「高津川ふるさと構想」～【松本氏提出資料】 

資料 4 吉賀町の有機農業の取り組み【福原氏提出資料】 

資料 5 森林の再生と都市の木造住宅【五十嵐委員提出資料】 

資料 6 木の家の建築推進のために【神田委員提出資料】 

資料 7 日本の住まい／木造木質空間の変容と課題【益子委員提出資料】 

資料 8 養老孟司は何故、現代に“参勤交代”を唱えるのか【養老委員長提出資料】 

資料 9 “木の家づくり”から林業再生を考える委員会第一次とりまとめ案 

参考資料 “木の家”耐震改修大勉強会in神戸（ 1月17日）リーフレット 

 


